



## Las científicas centrarán el primer día de las jornadas 'Memoria de Mujer'

Durante la mañana se inaugurará oficialmente la exposición sobre la primera oftalmóloga de España, la palentina Trinidad Arroyo

### REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** La facultad de Geografía e Historia alberga desde hoy las quintas jornadas 'Memoria de Mujer', que en esta ocasión están dirigidas hacia el estudio de las universitarias a lo largo de la historia de España, con especial atención a las primeras residencias destinadas a

mujeres que estudiaban en la universidad. Tras las dos primeras ponencias, que versarán sobre las científicas en el primer tercio del siglo XX, llegará el turno de la inauguración -11:30 horas- de la muestra sobre Trinidad Arroyo y la oftalmología en España, temática que protagonizará la siguiente conferencia.

Por la tarde, a partir de las 17 horas, la subdirectora del Centro Documental de la Memoria Histórica, María José Turrión, liderará una visita a dicho espacio, en la que se fijará la mirada en las fichas de la represión de la dictadura franquista relacionadas con universitarias y maestras.

Hay que recordar que el acceso de la mujer en igualdad de condiciones que los varones fue en 1888 gracias a una Real Orden de la reina regente María Cristina. Hasta ese momento, algunas mujeres pudieron acceder a la universidad pero no todas obtener el título con carácter profesional porque tenían prohibido ejercer. Tras el tímido avance de la academia universitaria, un año después, en 1915 se fundó también en Madrid una de las residencias femeninas más conocidas e importantes, la Residencia de Estudiantes de la Institución Libre de Enseñanza que estuvo dirigida por la pedagoga María de Maeztu.



Chicas en los talleres de Física de la Usal. :: ICAL